

**Assemblée générale
Conseil de sécurité**

Distr. générale
20 novembre 2001
Français
Original: anglais

Assemblée générale**Cinquante-sixième session**

Points 21, 56, 58, 59, 61, 90, 95 a), 97 c), 98 a),
105, 111 et 166 de l'ordre du jour

**Coopération entre l'Organisation des Nations Unies
et les organisations régionales et autres****Ouverture de négociations globales sur la coopération
économique internationale pour le développement****Réforme de l'Organisation des Nations Unies : mesures et propositions****Renforcement du système des Nations Unies****Restructuration et revitalisation de l'Organisation des Nations Unies
dans les domaines économique et social et les domaines connexes****Questions relatives à l'information****Questions de politique macroéconomique : commerce et développement****Développement durable et coopération économique internationale :
dialogue de haut niveau sur le renforcement de la coopération
économique internationale pour le développement par le partenariat****Environnement et développement durable : mise en oeuvre d'Action 21
et du Programme relatif à la poursuite de la mise en oeuvre d'Action 21****Mondialisation et interdépendance****Contrôle international des drogues****Mesures visant à éliminer le terrorisme international****Conseil de sécurité****Cinquante-sixième année****Lettre datée du 16 novembre 2001, adressée au Secrétaire général
par le Représentant permanent du Chili auprès de l'Organisation
des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le communiqué de presse publié par la « troïka » des ministres des relations extérieures du Groupe de Rio, c'est-à-dire du Chili, de la Colombie et du Costa Rica, et le Ministre des affaires étrangères de l'Inde, à l'issue de leur réunion tenue le 14 novembre 2001 au cours de la cinquante-sixième session de l'Assemblée générale (voir annexe).



Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer la présente lettre et son annexe comme document de la cinquante-sixième session de l'Assemblée générale, au titre des points 21, 56, 58, 59, 61, 90, 95 a), 97 c), 98 a), 105, 111 et 116 de son ordre du jour, et comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent
(*Signé*) Juan Gabriel **Valdés**

**Annexe à la lettre datée du 16 novembre 2001, adressée
au Secrétaire général par le Représentant permanent du Chili
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

[Original : espagnol]

**Communiqué de presse de la réunion de la « troïka »
des ministres des relations extérieures du Groupe de Rio
et du Ministre des relations extérieures de l'Inde**

À l'occasion de la cinquante-sixième session de l'Assemblée générale de l'Organisation des Nations Unies, les ministres des relations extérieures de la « troïka » du Groupe de Rio, à savoir la Ministre des relations extérieures du Chili, Mme Soledad Alvear, le Ministre des relations extérieures de la Colombie, M. Guillermo Fernández de Soto et le Ministre des relations extérieures du Costa Rica, M. Roberto Rojas López, ont rencontré aujourd'hui le Ministre des relations extérieures de l'Inde, M. Jaswant Singh.

Assistaient à cette rencontre d'autres ministres des affaires étrangères des pays faisant partie du Groupe de Rio. Le Ministre indien était accompagné de hauts fonctionnaires de sa délégation.

Les ministres se sont félicités de la tenue de cette première réunion institutionnalisée entre le Groupe de Rio et l'Inde. Les échanges de vues ont porté sur les sujets suivants :

- Bilan de la situation dans les deux régions;
- Principaux accords conclus à la quinzième réunion au sommet des chefs d'État et de gouvernement du Groupe de Rio;
- Situation internationale et terrorisme;
- Renforcement du rôle de l'ONU;
- Coopération dans les instances internationales (environnement, terrorisme, trafic des drogues, blanchiment de l'argent, commerce des armes);
- Détermination de positions communes sur des questions concernant l'OMC;
- Coopération dans le domaine des technologies de l'information et de la communication, spécialement du point de vue de l'élimination du fossé technologique.

Les ministres des relations extérieures du Groupe de Rio et le Ministre des relations extérieures de l'Inde ont été d'accord pour considérer que tous les domaines abordés à cette occasion offrent de belles perspectives d'entente et de coopération. Il a été décidé de promouvoir des activités concertées et de défendre des positions communes aux Nations Unies, particulièrement lors de la prochaine Conférence internationale sur le financement du développement et du Sommet mondial pour le développement durable.

Les ministres des relations extérieures du Groupe de Rio ont hautement apprécié l'offre de l'Inde qui a proposé de faire partager son expérience des technologies de l'information et de la communication et de resserrer les liens de coopération dans le domaine technologique.

Le Ministre des relations extérieures de l'Inde a exprimé sa satisfaction à la suite de cette première rencontre avec le Groupe de Rio, dont il a souligné qu'il était l'interlocuteur le plus important de la région latino-américaine pour diverses questions multilatérales.

Pour ce qui est du terrorisme, les ministres du Groupe de Rio et le Ministre de l'Inde ont condamné d'une même voix et de la façon la plus absolue les attaques terroristes lancées contre les États-Unis le 11 septembre dernier et manifesté leur appui à l'action entreprise par la communauté internationale pour supprimer ce fléau.

Par ailleurs, les ministres se sont accordés à déclarer que les actes et les méthodes terroristes sont des violations graves des buts et principes de l'Organisation des Nations Unies, une menace pour la paix et la stabilité internationales et une entrave au développement économique mondial. De surcroît, le terrorisme vise à annihiler les droits de l'homme et les libertés fondamentales et menace tout particulièrement le régime ouvert et pluraliste des sociétés démocratiques. C'est un fléau mondial, qui doit être combattu collectivement.

Pour conclure, il a été décidé que le Groupe de Rio et l'Inde continueront à travailler ensemble pour aboutir à des positions communes dans des domaines d'intérêt mutuel.

New York, le 14 novembre 2001
